



# De sol a sol

## AL VUELO

EN EL MODERNO

Ayer se nos presentó en la cancha del Moderno "Perlita", el habilidoso pelotari que tantos admiradores tenía en nuestro público. Pero Salaverria II, que está jugando en el cuadro de Pamplona, actúa desde hace más de un año en la zaga, y ayer para su reaparición le pusieron en el sitio que aquí tanto gustó, o sea de delantero, y llevando de compañero en la zaga a Alberdi. Estos, que jugaban con distintivo rojo, se enfrentaron a Lasa y Zabaleta, sacando los delanteros del cuadro 41.

Los que se los "dan" de inteligentes eligieron sin vacilar al bando azul; pero Salaverria y Alberdi avanzaron los primeros hasta ponerse en seis por uno, e hicieron con esa ventaja que se diera el dinero a su favor.

Entraron los azules en danza, igualando en seguida en el mismo tanto 6, y después se llevó la lucha bastante competida, tanto de juego como de tanteo, hasta la terminación del encuentro.

Después de infinidad de igualadas y originalidad la última en el tanto 30, salieron Lasa y Zabaleta rápidos, para alcanzar los 50 tantos cuando Salaverria II y Alberdi tenían 40.

Los gananciosos, muy bien, y en particular en la decena final. Salaverria mostró grandes deseos de triunfar, pero notándosele la falta de costumbre de atacar desde adelante. Alberdi, discreto.

En el partido de pala también nos encontramos hasta su final, por cuanto que la lucha se llevó con ardor y el tablero iba bastante igual.

Jugaron Gallarta III y Pasay (rojos) contra Gorrochategui y Aguirre (azules), sacando los delanteros del cuadro 41. Avanzaron de primeras los rojos, que fueron los favoritos, y se colocaron con ocho tantos de ventaja (8 por 1). Después se niveló el partido con oportunas entradas de Gorrocha y buen juego de Aguirre, con lo que igualaron a 25. Por segunda vez se destacaron los rojos, pero en todo momento tuvieron el amago e inquietud de los contrarios, que duró hasta el final, pues Gallarta y Pasay ganaron por tres tantos.

Para hoy, domingo, la empresa del Moderno ha organizado excelentes combinaciones, en las tres especialidades de la pelota a mano, remonte y pala, que seguramente han de satisfacer al numeroso público.

Por la mañana, a las once, jugarán a mano Boías y Atano IV contra Chorlona y Altuna.

Por la tarde, a las tres y media, habrá tres partidos: Primero, a remonte, Salaverria hermanos contra Jurico y Zabaleta; segundo, a pala, Gallarta hermanos contra Solozhba y Beñógués III; tercero, a pala, Quintana III contra Gorrochategui y Pasay.

Con el fin de complacer al público que asista esta tarde al Moderno, durante los partidos se dará a conocer la marcha y resultado del match de fútbol que jugarán en Irún la Real Sociedad y el Real Unión.

Mañana, lunes, a remonte jugarán Salaverria I y Arámburu contra Lasa y Zumeta, y a pala Algorche y Aguirre contra Urquidí y Cantabria.

EN EL URUMEA

A presenciar los interesantes partidos de esta-punta organizados con tanto acierto por la intendencia, acudí ayer tarde mucho público.

La primera combinación, integrada por jugadores de la valía de Gárate y Trece, Fermín y Olalde, con distintivo rojo los primeros y de azul los segundos, respondió en un todo al interés de los aficionados.

Comenzó la pelea a gran tren por parte del bando azul, y en contra del criterio de los inteligentes, que ofrecieron el momio por los rojos, Fermín y Olalde fueron los que llevaron la iniciativa del partido, llegando a obtener hasta once tantos de ventaja, a pesar de la resistencia opuesta por el veterano Trece, sobre quien cargaron sus contrarios el peso de la contienda.

Fermín y Olalde se compenetraron de forma admirable, pues si el primero tuvo espontánea inspiración y atrevida ejecución en su diversidad de remates, hechos con el acierto de gran maestro, el zaguero antiquotarra hizo un espléndido juego de elevación, consiguiendo destacar en todas las ocasiones al pelagroso y decir delantero que llevaban por contrario.

Pero ya en la cuarta decena, agotadas las energías del pequeño-gran Olalde, pudo entrar en juego Gárate, haciéndolo con el brio y la ciencia en él habituales; y como el imponderable Trece desde un principio se hallaba haciendo un gran juego, poco a poco fueron acordando aquella notoria diferencia de tantos, para al fin nivelar el partido en el tanto 44 para 45.

Fue entonces el momento más emocionante de la contienda, y el público, puesto en pie, aplaudiendo y alentando a su bando favorito, pro-

Hacía ya mucho tiempo que no se disfrutaba en nuestra ciudad de un día tan hermoso, como lo fué el de ayer, pues brilló el sol en toda su espléndida magnificencia, desde que salió hasta que se puso, y ni una pequeña nube empañó el cielo durante todo el día.

Como el sol es media vida, la ciudad tomó un aspecto distinto al de los días anteriores y hasta parecía que se respiraba aire de primavera.

Las gentes acudieron a los paseos y en la Concha y en el parque de Alderdi-Eder, la animación fué grande, como también lo fué en la Avenida en la última hora de la tarde.

Los reporteros recorrieron como siempre los centros oficiales y supieron en el Ayuntamiento y en el Gobierno civil, que el alcalde en funciones, había entregado oficialmente a la primera autoridad, la dimisión irrevocable del señor Elósegui, fundada en motivos de salud.

Como todas estas determinaciones ya eran conocidas del público, las gentes se dedicaron a barajar nombres, para sustituir al señor Elósegui y este tema fué el obligado de todas las conversaciones, en círculos, Casinos y cafés.

También fué el día de ayer fecundo en sucesos.

Un autocamión arrolló en Amara a una anciana, causándole graves lesiones; en una tienda del barrio kosherero, se comete un robo de algunas pesetas, que no llegaban a mil; una mujer trató de hacer pasar por bueno un billete de cincuenta pesetas, más falso que el alma de Judas, y hubo también algunos otros incidentes de escasa importancia.

En el Príncipe, Puga celebró su beneficio con "Los intereses creados", que él estrenó en Madrid, y que nadie le ha superado, sobre todo diciendo el famoso prólogo, que don Jacinto puso a su obra cumbre.

En los demás teatros y centros de diversión, hubo llenos como siempre, y las gentes, lo pasaron muy agradablemente, esperando al día de hoy, festivo y futbolístico como ninguno, pues se libra la gran batalla entre los dos grandes equipos guipuzcoanos, como es sabido, y medio San Sebastián se trasladará a Irún, para presenciar el encuentro.

Los que pierdan ya tienen a quién echar la culpa, pues no hay que olvidar que es día 13.

ASORDEP.

### El lepidóptero agorero

Continúan estando en moda las supersticiones: fetiche indios y piedras preciosas de varias virtudes, los chinos de cacahuetes, las herraduras, en fin, todas las supersticiones vuelven... si el amuleto es una joya. En cambio, las mariposas, esas mariposas proféticas, duermen en el rincón del olvido. La mariposa ha caído, como los juegos de prendas y el julepe, mientras triunfan la amatista y el mah-jongo.

Pero la mariposa no se resigna a morir en la indiferencia—caer en el olvido es morir un poco—, y quiere ser agorera; y pretende la blanca anunciar los hechos fastos y presagiar desgracias la mariposa negra. La mariposa, para conservar su prestigio de pitonisa, ha hecho un esfuerzo, ha preparado un golpe teatral en casa de Mrs. Jane Parker.

El día de la boda de Mrs. Parker, el 10 de febrero de 1886—no es un cuento nuevo—, una mariposa de color de fuego voló por el templo y terminó posándose en el albo vestido de la novia. Pasó el tiempo, como en los cuentos de hadas, y los esposos Parker tuvieron hijos, fueron felices y envejecieron.

A los veinticinco años, el día que celebraban las bodas de plata, la mariposa de alas de fuego voló, como las golondrinas beckerianas.

Pasaron otros cinco lustros, y los esposos Parker vieron de nuevo a la mariposa el día que celebraban sus bodas de oro. Dos mariposas anunciaron el regreso de dos hijos de los señores Jane Parker, tras una larga ausencia; y cuando Mr. Parker murió, una mariposa revoloteaba en la cámara mortuoria.

La mariposa de fuego quiere señalar las etapas felices de una larga unión. Quiere ser pitonisa, quiere ser agorera. Pero sigue un mal camino para conseguir sus propósitos. En lugar de estas adivinaciones proféticas, debe asociarse con un joyero; y entonces, cuando veamos en los escaparates unas mariposas de rubies, entonces creemos en los presagios de las mariposas.

*S. J. de la Cruz*

### Santoral

Día 13 de Febrero, domingo.—Santos Gregorio II, Papa; Julián, Polieno y Benigno, mártires; Esteban, obispo; Agabo, profeta.

Sol, sale a las 7:12 de la mañana y se pone a las 5:40 de la tarde.

Día 14 de Febrero, lunes.—Santos Valentín, obispo y mártir; Zenón, Vidal y Prócuro, mártires; Cirilón, presbítero; Basiano y Agatón, mártires.

Sol, sale a las 7:10 de la mañana y se pone a las 6:41 de la tarde.

Luna llena el día 16, en Leo.

### Mezcilla

El festival benéfico.—Mañana a las cinco, tendrá lugar en el foyer del Teatro Victoria Eugenia, un baile de sociedad. El jazz-band Phowedano, de cuyo altruismo ayer dimos cuenta, es el encargado de dar a conocer los últimos éxitos norteamericanos. Se ha instalado un bar, donde bellas señoritas de la alta sociedad están al frente. También se han colocado mesitas para tomar el chocolate con churros.

A las siete empezará el espectáculo teatral con los números de variedades ya conocidos. Suplicamos un poco de benevolencia por la premura con que se ha organizado esta fiesta y por la triste coincidencia de haber enfermado alguno de los aficionados.

A pesar de ello el festival resultará interesante. Ya el billeteaje, apenas puesto a la venta, fué adquirido en gran cantidad. A última hora se ensayan nuevos números fuera de programa, para sorprender al público.

Natalicio.—La baronesa de Segur ha dado a luz con toda felicidad en Barcelona, un niño que recibirá el nombre de Alfonso, apadrinándole sus tíos la marquesa de Marifio, representada por la de Castellbell, y el conde de San Miguel de Castellar.

También ha dado a luz un niño la esposa de don Juan Manuel de Gandarias y Urquijo.

Distinción.—Ha sido agraciada con la cruz de Alfonso XII, la distinguida dama y notable escritora doña Isabel Rodríguez de Castro, a quien felicitamos sinceramente.

En París.—Ayer se celebró el baile organizado a beneficio de la sociedad de Socorros a los heridos militares. Patrocinaron la fiesta la duquesa de Vendome y los Príncipes de Mónaco.

TEATRO VICTORIA EUGENIA  
**Hoy despedida de la Compañía EUGENIA ZUFFOLI**  
A las cuatro menos cuarto y seis y media  
**LA BAYADERA**  
A las diez y media de la noche  
**"LA CASTA SUSANA"**  
En las tres funciones actuará EUGENIA ZUFFOLI

### Viales

De Pau se han trasladado a Pamplona los condes de Guendulain y su hijo, el marqués de la Real Defensa.

En automóvil salió ayer para Madrid la duquesa viuda de Montpensier.

Vino de la corte la señorita Isabel Le Dieu.

Dr. CASTAÑEDA (padre e hijo). Consulta de enfermos de garganta, nariz y oído. ANDIA, número 5, segundo

Marchó a Pamplona el abogado don Félix Gásque.

Fuó a la misma población don Felipe García de Jalón.

De Irún se ha trasladado a la capital navarra don Pablo Martínez.

Llegó de Madrid la señorita Asunción Pérez Arregui.

Marchó a Bilbao don José María Echeverría.

Vino de Zaragoza don Félix Tapia.

### DENTISTA :::: MOLINS ::::

Plaza Guipúzcoa, 2, 1.º

Con dirección a París y Londres pasó ayer por esta capital don Luis Rodríguez Anzola.

Regresó de París nuestro querido amigo don Federico Zappino.

### Letras de luto

Ayer tarde falleció el señor don Benigno Navarro Cervero, persona tan conocida como apreciada por sus bellas cualidades.

Acompañamos en su honda pena a su esposa doña Jesusa Solana del Peral, hijos y demás familia.

Ayer entregó su alma a Dios la señora doña Juana Lacourt (viuda de Duchene), después de confortada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal.

A sus afligidos hijos don Alfonso y doña María Octavia y demás parientes, les acompañamos en su terrible dolor.

Mañana se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento del señor don Ramón Luis de Camio y Cruzada, que dejó de existir en Barcelona el día 14 de Febrero de 1923.

A su hermana doña Victoria y demás familia, les dedicamos un recuerdo de pesar.

Ayer por la tarde lanzó su último suspiro, fortificada con los Santos Sacramentos y la Bendición Papal, la niña María Teresa Vázquez Sarasola, que dejó inconsolables a sus padres don Domingo y doña Josefa, uniéndonos nosotros a su tribulación.

En la parroquia de San Ignacio se celebraron en la mañana de ayer los funerales por el eterno descanso del alma del señor don Pedro Velasco y Carvajal y después fué conducido su cadáver a la última morada, seguido de sus familiares y numerosos amigos.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la familia.

**Aprovéchese Vd. de las importantes rebajas de "La Villa de Madrid"**

Arific'os para Carnaval  
Ventas al por mayor y menor  
**CASA SERRA**  
AVENIDA, 28. SAN SEBASTIAN

**Academia de corte**  
En quince días se comprometo doña Flora Sagardoy, autora de su método, a enseñar el corte de toda clase de prendas blancas y color de señora, caballero y niño.  
Urbista, 38, 2.º (frente a Bellas Artes)

**Gran peluquería**  
SALON DE SEÑORAS Y CABALLEROS  
JUAN ABAD  
Garibay, 4, entresuelo. - Telf. 1-19-92

FUNCIONES PARA HOY 13 DE FEBRERO DE 1927  
Despedida de la compañía de EUGENIA ZUFFOLI  
A las cuatro menos cuarto y seis y media tarde,  
La fantástica opereta en tres actos,  
**"La bayadera"**  
Genial creación de Eugenia Zuffoli  
A las diez y media de la noche  
**"La casta Susana"**  
En todas las funciones toma parte Eugenia Zuffoli

# VELLUDAS

JEANNE, la masajista tan acreditada por el grandioso éxito obtenido con su nuevo procedimiento "ALGOL" CONTRA EL VELLO, tiene el gusto de participar a su distinguida clientela que ha trasladado su Salón de Exhípción a la calle Príncipe, número 14, segundo, San Sebastián.

Consejos y demostración gratis a toda persona que interese.  
Tratamiento completo: estuche, 10 y 18 pesetas.

señaló la disputa del tanto final, que, después de un vivísimo y largo peloteo, fué ganado por Gárate y Trece, con gran contento de los bajistas que se habían aprovechado de muchos treinta a uno.

El partido tuvo fases muy interesantes y de gran lucimiento, mereciendo los cuatro pelotaris los muchos aplausos que el público les tributó.

El segundo partido fué de consolación para la clase adinerada, ganando fácilmente la pareja elegida como favorita.

Contendieron Ichaso y Lasa con Garagarza y Salsamendi, llevando esta última pareja alguna ventaja en el saque. Durante las dos primeras decenas se registraron algunas igualadas, mediante un competido peloteo; mas bien pronto se hizo manifiesta la superioridad de la pareja colorada, formada por Ichaso y Lasa, quienes haciéndose dueños de la situación se apuntaron los 45 tantos del partido cuando sus contrarios se hallaban colocados en 32.

Los vencedores fueron muy justamente aplaudidos por su notabilísima actuación. Los vencidos también jugaron con gran voluntad.

Para hoy, domingo, ha organizado la empresa del frontón del Urumea dos grandes combinaciones, cuyos partidos comenzarán a las tres de la tarde.

Primeramente contendrán Fermín y Arriola con Muñoz y Olalde. Y, a petición de los aficionados y asiduos concurrentes, los "ases" Trece y Elola, Argárate y Egozcue jugarán en segundo lugar.

Mañana, lunes, Trece y Salsamendi contra Ichaso e Iturriaga, en el primer partido, y en el segundo, Juanito y Charroalde contra Onandía y Lasa.